

## 相馬高校 担当：2班

### 高校生コメント

合併したほうが良いと思います。相馬市と新地町のそれぞれの歴史を活かしながら、将来に向けて共通の課題を持って連携していくべきと考えます。

### 高校生からの意見

地震時に空家が崩れるのではないかと心配することがあります。何か対応は考えていますか？



### 議会からの意見

相馬市と新地町は、昔、相馬藩と伊達藩に分かれていました。以前、両自治体の合併話がありましたが、今、皆さんはどのように考えますか？



### 議会コメント

市では、歴史的景観や文化財の保存に力を入れています。具体的には、「和風デザインコード」や「中村城跡保存計画」を策定しています。また、日立木地区の松並木の保存や、民謡の継承など、地域に根付いた文化を守り、伝える取組を進めています。

## 相馬総合高校 担当：1班

### 高校生コメント

道路や海辺、草むらなどへのゴミの散乱が目立ちます。ゴミ拾いのボランティアを増やすことが一つの解決策と考えます。ボランティアを増やすには、進学などに役立つ「ボランティア証明書」を発行することで、学生の参加を促すことができると思います。

### 議会からの意見

市内の景観や環境について、日頃、気になっていることはありますか？



### 議会からの意見

上下校の際、安全面で不安に感じている場所や改善してほしい道路環境はありますか？



### 高校生コメント

自転車の通学者が多いにもかかわらず、夜間は防犯灯や街路灯が少なく、道が暗いです。

### 高校生からの意見

相馬市では歴史的な街づくりのため、工夫していることはありますか？



### 議会コメント

崩れそうな空家が特定空家等（※）に認定されると所有者は固定資産税など税制の面でも優遇措置が受けられなくなります。そのような啓発をしながら、空家を減らす努力が必要と考えますので、議会としても行政側に空家対策を働きかけていきます。

※特定空家等とは、所有者や管理者などによる適切な管理がされていない、倒壊や衛生面での問題、景観の悪化などにより周辺の生活環境の保全が困難となり、放置することが不適切とされる状態の空家などを指します。

### 議会からの意見

相馬市がより魅力的な街になるために、どのような場所が足りないと感じていますか？



### 高校生からの意見

市内に遊べる場所が少ないと感じています。勉強や雑談、飲食ができるような施設があると良いと思います。